
 

Ortsbeirat Udenhausen 
 

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirat Udenhausen vom 

19.10.2022 im Dorfgemeinschaftshaus 

 

Anwesende Mitglieder 
des Ortsbeirates: 

Jannik Langlotz, Jens Thöne, Michael Böhm, Sven 
Jäger, Mike Fischer 
 
 
Entschuldigte Mitglieder des Ortsbeirates:  
Jörg Tolle, Tim Zeller 
 

Gäste: Bürgermeister Danny Sutor, Sven Paukstat 
  
Beginn der Sitzung: 19.40 Uhr 
  
Ende der Sitzung 22:00 Uhr 
  
Protokollführer Jannik Langlotz 

 

Tagesordnung: 1. Eröffnung, Begrüßung 
2. Teilnahme Förderprogramm 2023 / Verortung von 

Wissenstafeln gem. Konzept 
3. Konzept Ortsapp Udenhausen 
4. Kleinigkeiten / Weiteres 
4a) Prüfung, Aufstellung eines Verkehrsspiegels im 
Bereich Burgweg, Kleeweg 
4b) Straßenmarkierung 30er Zone im Bereich 
Bornhöfe 
4c) Rückmeldung v. Rundgang mit Hr. Link v. 
13.10.22 
5. Anschaffungen 2022 
6. Haushalt 2023 
7. Verschiedenes 

  

 

 



 

TOP 1 Jannik Langlotz eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

TOP 2 - Die Bewerbungsphase für die Teilnahme am 
Förderprogramm endet Ende Februar 2023. Nach Telefonat 
zwischen Jannik Langlotz und Hr. Nissen könnten die 
Wissenstafeln über das „Regionalbudget“ gefördert werden.  

- Hierfür sind 2-3 Angebote notwendig. Die Angebote sollen 
die Herstellung der Schilder beinhalten sowie das Aufstellen 
durch eine externe Firma. (Da der Bauhof wenig 
Kapazitäten hat.)  

- Ca. 80 % der Gesamtmaßnahme wird gefördert, der Rest 
erfolgt durch Eigenmittel.  

- Hierfür ist ein Antrag beim Magistrat zu stellen.  
- Der Ortsbeirat bildet eine „Arbeitsgruppe“ u. A. mit 

Friedhelm Fischer, da viel Input aus seinem Buch 
„Dorfgeschichten“ erfolgt.  

- Grundsätzlich sind für die Nutzung der Bilder und Texte eine 
Nutzungsvereinbarung abzuschließen.  

- Der Ortsbeirat wird sich weitere Schilder in der Umgebung 
anschauen. 

- Der Ortsbeirat vereinbart einen Termin zur weiteren 
Abstimmung.  

 
Die Abstimmung über diesen Punkt erfolgt einstimmig. 
 

TOP 3 Jannik Langlotz stellt zwei Anbieter mit verschiedenen 
Appvarianten vor. Zuvor haben alle Ortsbeiratsmitglieder und Hr. 
Sutor Testzugänge und Präsentationen über die Apps erhalten.  
 
Anbieter 1: Village:app ist ein „geschlossenes System“, hier kann 
jedes Mitglied gleichwertig posten.  
Anbieter 2: orts.app ist ein „offener“ Anbieter. Die App kann auch 
über den Browser (wie eine Website) genutzt werden. „Offizielle 
Redakteure“ können wesentliche Infos vorrangig posten, ergänzt 
durch einen Austausch via „Pinnwand“ mit einer Nutzung durch 
alle registrierten Nutzer sowie weiteres Anlegen von Unterseiten 
und einem Terminkalender.  
 
Der zweite Anbieter wird favorisiert.  
Aus der Diskussion ergeben sich weitere offene Punkte: 

- Wie ist das Projekt finanzierbar? 
- gibt es weitere Sponsoren/Unterstützer? 
- Handelt es sich um Werbung oder Spenden? 
- Können die Nutzungsgebühren für 3 Jahre fixiert werden? 
- Wie sieht der Vertrag mit dem Anbieter aus?  

 
Der Ortsbeirat möchte das Projekt weiter vorantrieben und trifft 
sich zu einem weiteren Termin um die offenen Punkte und Themen 



gemeinsam zu eruieren und diese sodann Herrn Sutor erneut 
vorzustellen.  
 
Die Abstimmung über diesen Punkt erfolgt einstimmig. 
 
 

TOP 4a 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 4b 

Prüfung, Aufstellung eines Verkehrsspiegels im Bereich Burgweg, 
Kleeweg  
 
Herr Sutor sieht vorerst keine Notwendigkeit für die Aufstellung 
eines Verkehrspiegels. Es handelt sich um eine übliche 
Verkehrssituation, die häufig im Ortsbereich vorkommt. Michael 
Böhm und Sven Jäger werden mit dem Eigentümer sprechen, 
damit dieser die Hecke in dem Bereich kürzt, somit wird die 
Einsicht verbessert.  
Herr Sutor verweist auf: §27 HStrG 
 
Straßenmarkierung 30er Zone Bornhöhe 
Die Anwohner haben sich bei der Stadt und beim Ortsvorsteher 
bzgl. einer Straßenmarkierung (30) erkundigt.  
Nach Abstimmung mit Herrn Sutor wirf festgelegt, dass der Bauhof 
zwei Markierungen aufmalt.  
 

TOP 4c Mike Fischer und Jannik Langlotz haben Hr. Link bei einem 
Rundgang am 13.10.22 die potentiellen Grundstücke und 
Immobilien aufgezeigt. Diese wurden unter Top3 vom 12.09. 
festgelegt.  
 

TOP 5 Ein Vorschlag ist u. A. die Übernahme Anschaffungskosten der 
Ortsapp. Dieser Punkt wird an dem sep. Termin aus TOP3 eruiert.  
 

TOP 6 Der Ortsbeirat empfiehlt die Aufnahme folgender Punkte im 
Haushalt: 
 

- Kosten für die Erneuerung des Daches der Schutzhütte an 
der Friedenseiche.  
Diese soll in Eigenleistung ehrenamtlich durch den 
Heimatverein erneuert werden. Für die Entsorgung und das 
Material sind ausreichend Mittel vorzusehen. (ca. 10-15.000 
€), Herr Kesper prüft aktuell die Kosten. 

- Aufnahme der anteiligen Eigenmittel aus der 
Fördermaßnahme der Wissenstafeln (TOP2) 

 
Die Abstimmung über diesen Punkt erfolgt einstimmig. 
 

TOP 7 Keine Anmerkungen 
  

 

 

Protokollführer Jannik Langlotz 


